
  

"Commissione Consiliare Uso e Assetto del Territorio"  
  

OGGETTO: verbale della seduta del 24/07/2023 ore 18:00  

------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  

NOMINATIVO  PRESENTE  ASSENTE  

Marzio Pagliai  X   

Rubegni Luca  X    

Fè Gianluca   X 

Contucci Eleonora  X    

Faralli Eleonora    X  

Andreozzi Gian Luca  X    

  

Su unanime proposta dei commissari, Presiede Rubegni Luca.  

  

Segretario verbalizzante, nominato dai presenti, Andreozzi Gian Luca.  

  

Presente l’architetto Bertone Massimo, Funzionario Tecnico del Comune di Montepulciano.  

Presente il Sindaco avv.to Michele Angiolini. 

  

Il presidente, accertata la presenza del numero legale, da inizio ai lavori della Commissione riunita 

a seguito della regolare convocazione del 17/07/2023 passando la parola all'arch. Bertone Massimo, 

il quale espone i sottonotati punti all’ordine del giorno.  

Piano Strutturale Intercomunale - Adozione  

Arch. Bertone: “Il tema della Commissione è l’adozione del Piano Strutturale Intercomunale 

dell’unione dei Comune della Valdichiana Senese che, beneficiando di un finanziamento regionale, 

ha avviato l’iter ha avvio nel 2019. Il PSI è fatto di due blocchi di cui uno ha contenuti strategici e 

obbiettivi generali e l’altro contenuti operativi con incidenza sui territori. La procedura di adozione 

prevede dapprima l’approvazione in Giunta dell’Unione (avvenuta il 18/7 u.s.) e il successivo invio 

ai Comuni per l’adozione a cui segue la pubblicazione nel BURT e, da allora partono i due mesi delle 

osservazioni, successive eventuali controdeduzioni e restituzione ai Comuni. Il Piano strutturale è 

formato da elaborati che riguardano il piano conoscitivo, l’altro gruppo riguarderà le 

strategie/indirizzi e l’analisi geologica, idraulica, idrogeologica e sismica. La regione richiede che i 

PS indichino intorno ai nuclei abitati il perimetro del territorio urbanizzato e a questo si aggiunge la 

possibilità di aree attaccate a detti perimetri (corona) che sia ammissibile il ruolo di rigenerazione 

urbana (ex Torrita di Siena parte del capoluogo con strade chiuse e la costruzione alle spalle di questa 

rete consente una viabilità di qualità) con nuovo consumo di suolo pianificato dal Comune in 

autonomia. Andando nello specifico del Comune di Montepulciano, il perimetro precedentemente 

individuato era ampio e comprensivo anche di aree non urbanizzate e con il PSI l’area urbanizzata è 

stata ridotta e non tutta recuperata con le aree di corona. L’altro pezzo importante è composto dagli 

interventi soggetti a co-pianificazione bisognevoli di consumo di suolo e nel caso in cui l’intervento 

ricada nelle aree non urbanizzate la Regione ammette il giudizio con soggetto decisore la conferenza 

di co-pianificazione (composta dal Comune, dall’Unione, dalla Provincia e dalla sovraintendenza). 

La Regione in questo contesto fornisce parere vincolante e lo ha già fornito poiché la legge prevedeva 

tale parere prima dell’approvazione. Il terzo elemento del PSI è il dimensionamento da cui può 

attingere con il PO ogni Comune ed è stato costruito conteggiando tutte le schede di trasformazione 

interne al perimetro sommando le corone di aree esterne alla co-pianificazione prima esposta (65 

totali) con aumento del 10%; fuori dal perimetro urbanizzato la residenza è vietata per legge.  



A specifica domanda di Rubegni l’arch. Bertone risponde “La aree di co-pianificazione sono state 

quantificate e localizzate benché non obbligatorio. Nel PSI si parla di Unità territoriale elementare 

omogenea con dimensionamento e il Comune dei PO attribuisce l’UTOE ed è previsto trasferimento 

fino al 10% tra le UTOE e tra destinazioni delle unità (sempre 10%). Il dimensionamento è inferiore 

alla capacità dei singoli Piani Strutturali poiché appartengono ad epoche diverse conforme alla legge 

regionale”.  

A specifica domanda posta dal consigliere Andreozzi sulle tavole del quadro conoscitivo l’architetto 

risponde che sul quadro conoscitivo le tavole indicano solo la localizzazione. 

A specifica domanda della cons. Contucci, circa le variazioni con il Piano strutturale del Comune di 

Montepulciano, l’architetto risponde: “essendo il Piano Operativo recente di due anni e per questo 

nelle strategie e nelle normative è in continuità perfetta con il PSI e rimangono invariatw le aree co-

pianificate ma con i perimetri qualcosa è stato perso (nei perimetri urbani -20% circa). 

Il cons. Andreozzi chiede il rinvio del punto essendo complesso e richiedendo altri approfondimenti 

e l’architetto afferma che vi è un calendario predefinito con la Regione e il sindaco risponde che non 

è intenzione della maggioranza concedere il rinvio poiché la programmazione dei dieci Comuni è di 

andare in adozione entro ferragosto e successiva pubblicazione a fine agosto e poi i 60 giorni di 

osservazioni. 

Votazione gruppo centrosinistra favorevoli (contucci, pagliai, rubegni) gruppo centrodestra contrario 

(andreozzi). 

 

 

 

 


